

Antrag 10: Initiativantrag – Durch Jugendverbandsarbeit Demokratie stärken

Laufende Nummer: 22

Antragsteller*in:	BDKJ Regionalverband Ostfriesland, BDKJ Regionalverband Grafschaft Bentheim, BDKJ Regionalverband Emsland Nord, BDKJ Regionalverband Emsland Mitte, BDKJ Regionalverband Emsland Süd, BDKJ Regionalverband Osnabrück Stadt, BDKJ Regionalverband Osnabrück Süd		
Status:	angenommen		
Abstimmung	Ja:	(100 %)	30
	Nein:	(0 %)	0
	Enthaltung:	(0 %)	0
	Gültige Stimmen:		30

- 1 Im kommenden Jahr soll die Bundestagswahl im September 2025 eine besondere und
- 2 herausragende Bedeutung in der Arbeit des Diözesanverbands, der Jugend- und
- 3 Regionalverbände im Bistum Osnabrück haben.
- 4 Dazu setzt sich der Diözesanverband, gemeinsam mit den Jugend- und Regionalverbänden
- 5 das Ziel, die Stärkung der Demokratie in der Arbeit der Verbände in den Vordergrund
- 6 zu rücken. Hierzu schließen wir uns dem Antrag der BDKJ-Hauptversammlung „Gemeinsam
- 7 aktiv für eine starke Demokratie“ an und beteiligen uns an den Aktionen des BDKJ-
- 8 Bundesverbandes. Für eine erfolgreiche Arbeit bedarf es Ressourcen und Mittel, welche
- 9 wir bereitstellen werden.

Begründung

Der BDKJ Diözesanverband versteht sich selbst als die demokratische Selbstorganisation und Vertretung der katholischen Jugendverbände im Bistum Osnabrück. Aus diesem weltoffenen Selbstverständnis heraus ist es ein Anliegen des Verbandes, die demokratischen Strukturen in der Bundesrepublik Deutschland zu stärken. Mit Blick auf die Bundestagswahlen im September 2025 möchten wir unserer gesellschaftlichen Verantwortung als Bürger*innen und demokratisch verfasstem Jugendverband nachkommen.

Dazu soll im Zeitraum bis zur Bundestagswahl 2025 und kurz darüber hinaus im Diözesanverband und seinen nachgeordneten Gliederungen die Stärkung der Demokratie ein leitendes und verbindendes Thema sein. Der Antrag der BDKJ-Hauptversammlung vom Mai 2024 bietet mit seinem Beschluss „Gemeinsam aktiv für eine starke Demokratie: Schwerpunktthema & Aktionsrahmen“ einen passenden Rahmen, mit dem das gemeinsame Ziel erreicht werden kann. Deshalb wollen wir uns diesem Antrag anschließen und bei seiner Umsetzung unterstützen.

Als Mittel der Wahl sehen wir gemeinsame, öffentlichkeitswirksame Aktionen. Dies sind beispielsweise Podiumsdiskussionen, politische Feierabendbiere, die U18-Wahl, das jugendpolitische Lagerfeuer, das Programm „Generation.Jetzt“ und andere Angebote der politischen Bildung.